



Mi Universidad

RESUMEN

Karla Alejandra de la Cruz Anzueto

Tercer parcial

Bioética I

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer semestre, Grupo “ C “

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre del 2024

DONACIÓN DE ÓRGANOS

La donación de órganos es un tema de gran relevancia y actualidad en la sociedad. Cada año, miles de personas fallecen esperando recibir un trasplante de órganos que podría salvar su vida. Sin embargo, la escasez de donantes y la falta de conciencia sobre la importancia de la donación de órganos siguen siendo obstáculos significativos en la lucha contra la muerte prematura. Como estudiantes de medicina debemos conocer y saber como abordar este tema, tanto en el punto de vista social como el normativo, ya que la donación de órganos debe haber sido aprobada por la persona fallecida, así como la unidad de salud debe cumplir con todos los requisitos.

Este tema abarca muchos enfoques, dentro de los cuales se puede observar a la donación de órganos no solo como un acto de altruismo y generosidad, sino también una forma de contribuir al avance de la medicina y mejorar la calidad de vida de aquellos que sufren de enfermedades crónicas o condiciones graves. A través de la donación de órganos, se puede salvar la vida de hasta ocho personas y mejorar la calidad de vida de muchas más.

En el presente resumen buscamos explorar los beneficios y desafíos de la donación de órganos, así como las implicaciones éticas y sociales que rodean este tema.

LA DESICIÓN DE ANNE

Para abordar el tema de la donación de órganos con la sociedad y en esta ocasión con los estudiantes de medicina esta película nos mostro diferentes perspectivas acerca de este tema, comenzando con el hecho que Anne fue concebida con la finalidad de tener reservas de donación para su hermana, que desgraciadamente tenía CA (leucemia), los padres tomaron esta decisión para mejorar y prolongar la vida de Kate, nos muestra como es que Kate se sometía a diversos estudios, transfusiones y más, para ayudar a su hermana, pero sin brindar su consentimiento, ya que su edad no se lo permitía, siendo así que con el paso de los años, la vida de Kate fue empeorando, a pesar de que tuvo una relación amorosa, una relación familiar muy bonita, ella llevo al punto en que ya no quería seguir sufriendo, ni haciendo sufrir a su familia.

Justo antes de que Anne le donará un riñón a Kate, esta toma la decisión de ya no recibirlo, ejerciendo el principio de Autonomía, lo cual es muy importante, pero dada a la situación familiar y lo difícil que resulta que una madre vea como su hija va perdiendo las fuerza, la mamá se aferraba a la idea que su hija iba a mejorar con el trasplante, haciendo que Kate por presión familiar decidiera no contar lo que sentía, recurriendo a su hermana Anne y solicitando que por la vía legal busque no realizar la donación, ella con tristeza acepto, mostrando aquí el principio de Justicia de no otorgar su consentimiento a este proceso, se puede observar que se olvidó escuchar al paciente y respetar su decisión, finalmente Kate fallece, su familia entiende que no hacerle más daño fue un gran gesto de amor.

Involucrados en esta película están diversos principios como el de no maleficencia, beneficencia, autonomía y justicia, así como los derechos del paciente a otorgar o no su consentimiento a un procedimiento médico. Así también nos enseñó que el lado emocional juega un papel importante en estas situaciones y que el comité de Bioética debe estar presente, para orientar a la familia a la mejor decisión.

Como se menciona antes, la donación de órganos es un acto completamente altruista, en el cual el paciente antes de fallecer informa que desea donar, ya sea de viva voz o por algún documento con validez legal. Existen diversos tipos, tales como: Donación de órganos después de la muerte, donación de órganos vivos y la donación de tejidos. Para que este procedimiento se lleve a cabo existen diferentes normas que lo regulan. En México, por ejemplo, la Ley General de Salud establece en el Artículo 327 que está prohibido el comercio de órganos, tejidos y células. La donación de éstos se regirá por principios de altruismo, ausencia de ánimo de lucro y confidencialidad, por lo que su obtención y utilización serán estrictamente a título gratuito.

Existiendo diversos requisitos para poder realizarlo, por ejemplo: Debe ser mayor de edad y estar en pleno uso de tus facultades mentales, debes donar un órgano o parte de él que al ser extraído su función pueda ser compensada por el organismo del donante de forma adecuada y suficientemente segura, debes tener compatibilidad aceptable con el receptor y debes recibir información completa sobre los riesgos de la operación y las consecuencias de la extracción del órgano o tejido

DECISIÓN DEL PACIENTE

La decisión del paciente sobre la donación de órganos es un proceso importante y personal. Para que este proceso se lleve a cabo el paciente debe de: 1. Información: El paciente recibe información sobre la donación de órganos, beneficios, riesgos y procedimientos. 2. Reflexión: El paciente reflexiona sobre su decisión, considerando sus valores, creencias y objetivos. 3. Consulta con familiares y amigos: El paciente puede discutir su decisión con seres queridos y 4. Consulta con profesionales de la salud: El paciente puede pedir consejo a médicos y enfermeras.

Esta decisión debe quedar plasmada en un documento legal, para evitar que el profesional de la salud se pueda meter en un delito grave, tales documentos pueden ser: 1. Tarjeta de donación de órganos: Un documento que indica la voluntad de donar órganos. 2. Registro en bases de datos: Algunos países tienen registros de donantes de órganos. 3. Testamento vital: Un documento que especifica los deseos del paciente sobre la donación de órganos. Y 4. Conversación con familiares: El paciente puede comunicar su decisión a familiares cercanos.

Tomando en cuenta la autonomía, el paciente tiene el derecho de tomar decisiones sobre su cuerpo, el altruismo: La donación de órganos puede salvar vidas y la paz mental: La decisión puede brindar tranquilidad al paciente y su familia.

LÍMITES DE LOS TUTORES

Los tutores, deben siempre respetar la decisión del paciente, siempre y cuando el paciente se encuentre consciente y capaz en cuestión a facultades mentales, por lo cual existen diversos límites que ellos no pueden cruzar, ejemplo de esto son los límites éticos, como la no coerción, esto los tutores no deben presionar al paciente para donar órganos, no beneficio personal de la donación, mantener siempre la confidencialidad del paciente y el respeto a la dignidad y los valores del paciente.

También hay que tomar en cuenta los límites en la toma de decisiones, como la toma de decisiones médicas, en estas los tutores no pueden tomar decisiones médicas sin consultar a profesionales de la salud, en las decisiones financieras los tutores no pueden tomar decisiones financieras relacionadas con la donación, ya que es un acto completamente gratuito, de lo contrario se aplican sanciones legales graves y por supuesto sobre las decisiones de la vida o muerte, en lo cual los tutores no pueden tomar decisiones sobre la vida o muerte del paciente sin seguir protocolos establecidos.

Siempre se tiene que tener en cuenta el bienestar del paciente, tomar en cuenta sus decisiones, es por esto que como médico al ver a un paciente apto para donación en un estado de salud con mal pronóstico, debemos realizar concientización para la donación, dar a conocer que pueden salvar vidas, así como estas campañas deben estar dirigidas para todas las personas, esto con la finalidad, de que desgraciadamente lleguen a fallecer, ya quede estipulado por escrito que si desea donar y poder comenzar con el protocolo.

Como estudiante de medicina, este tema debe siempre ser tomando en cuenta, abordarlo de manera correcta y con sensibilidad hacia los pacientes, en última instancia, la donación de órganos es un acto de amor y generosidad que nos permite conectar con los demás de manera profunda y significativa, por lo cual debemos hacer promoción y campañas para hacer conciencia de la importancia de esta noble causa y nos unamos para hacer que la donación de órganos sea una realidad para todos aquellos que lo necesitan.

Donar órganos es dar vida", un acto de amor y de humanidad en su máxima expresión, que se ve reflejado en cada persona que dona y en la que recibe un órgano mismo

Bibliografía

IMSS. (s.f.). Recuperado el 08 de Noviembre de 2024, de <https://www.imss.gob.mx/salud-en-linea/donacion-organos>

Salud, S. d. (s.f.). Recuperado el 11 de Noviembre de 2024, de <https://www.salud.cdmx.gob.mx/servicios/servicio/donacion-de-organos-tejidos-y-celulas>

Scielo. (s.f.). Recuperado el 08 de Noviembre de 2024, de https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0016-38132020000300181